

Du 30 novembre 2022 au 19 février 2023, la fondation Topographie de la Terreur présente l'exposition « Beate et Serge Klarsfeld. Les combats de la mémoire », réalisée par le Mémorial de la Shoah, à Paris. Dans ce cadre, nos deux institutions vous convient à une rencontre qui se tiendra le

Mardi **6 décembre 2022** à 19 heures

« **Combattre est devenu notre priorité** » **Beate et Serge Klarsfeld** **et leur engagement pour la mémoire**

Beate et Serge Klarsfeld
en entretien avec Andrea Riedle

Mot de bienvenue: S. E. François Delattre,
Ambassadeur de France en Allemagne

Vous pouvez participer à l'événement sur place (sur inscription)
ou en livestream :

Topographie des Terrors Auditorium
Niederkirchnerstraße 8, Berlin-Kreuzberg
Entrée libre

www.topographie.de/livestream/

Le livestream pourra être visualisé pendant 14 jours après la rencontre.



PARTICIPATION SUR
PLACE SUR INSCRIPTION

RENCONTRE DIFFUSÉE
EN LIVESTREAM

Il y a plus de 50 ans, en 1968, Beate Klarsfeld a giflé le chancelier ouest-allemand Kurt Georg Kiesinger pour lui rappeler son passé national-socialiste. Il y a plus de 40 ans, en 1978, Serge Klarsfeld a publié le livre *Mémorial de la déportation des juifs de France*. Pendant des décennies, le couple s'est engagé pour les victimes de la Shoah et s'est opposé à l'impunité d'anciens responsables de crimes nazis.

Dans le cadre de la rencontre, Beate et Serge Klarsfeld nous parleront de ce qui a motivé leur démarche et expliqueront les recherches et actions qu'ils ont entreprises pour retrouver des auteurs de crimes nazis. Les conséquences de leur engagement et son bilan feront également l'objet de leur réflexion.

Beate Klarsfeld, née en 1939 à Berlin, et Serge Klarsfeld, né en 1935 à Bucarest, survivant de l'holocauste, se sont rencontrés à Paris. Ils se sont mariés en 1963. Beate Klarsfeld a travaillé, entre autres, à l'Office franco-allemand pour la Jeunesse et comme « femme au foyer et militante », selon ses propres mots. Après avoir étudié le droit et les sciences politiques, Serge Klarsfeld a été historien et avocat. Parmi leurs publications communes figurent *Les enfants d'Izieu* (1984) et *Mémoires* (2015). De nombreuses distinctions ont rendu hommage à Beate et Serge Klarsfeld.

Andrea Riedle est directrice de la fondation Topographie de la Terreur.

La rencontre aura lieu en langues française et allemande. Une interprétation simultanée sera assurée.

*Pour participer à la rencontre, veuillez vous **inscrire jusqu'au 1^{er} décembre**: veranstaltungen@topographie.de (téléphone 030 254509-0)*